



SPRACHEN
BEFLÜGELN



Wichtige Daten und Wissenswertes für die Anmeldung zu den Sprachkursen der Universität im Sommersemester 2025

	Fremdsprachenkurse*	Deutschkurse
Einstufung	<p>Gegenwärtig gibt es keine verpflichtenden Einstufungstests. Die Kursteilnehmenden ohne formelle Qualifikation (z. B. durch frühere Sprachkurse) werden gebeten, vor der Anmeldung ihre Sprachkenntnisse anhand der Deskriptoren des Gemeinsamen Europäischen Referenzrahmens (https://t1p.de/uos-spz-cefr) selbst einzuschätzen (bitte beachten Sie, dass die dort aufgelisteten Sprachen sich auf Ihre Muttersprache beziehen, NICHT auf die Zielsprache) oder sich für einen Einstufungstest auf StudIP anzumelden. Die nächsten Termine sind am 1. April 25 um 10 Uhr und um 14 Uhr.</p> <p>In Zweifelsfällen können Sie mit Jan-Heinrich Brockmann auch eine zusätzliche Sprachberatung vereinbaren (Kontakt: siehe unten).</p>	<p>A1.1: Studierende OHNE Vorkenntnisse benötigen KEINEN Einstufungstest. Die Anmeldung für die Kurse findet vom 01.04.25 (ab 10 Uhr) - 13.04.25 online über StudIP statt. Weitere Informationen in der Veranstaltungsbeschreibung.</p> <p>A1.2 – C1: Falls Sie bereits eine Sprachprüfung abgelegt haben (z.B. TestDaF, DSH, telc oder Goethe-Zertifikat), werden Sie anhand Ihres Ergebnisses in unsere Kurse eingestuft. Bitte senden Sie bis zum 15.04.25 eine Kopie Ihres Zeugnisses an: claudia.nathaus@uos.de</p> <p>Vollzeitstudierende und Promovierende** mit Vorkenntnissen, aber OHNE Zeugnis kommen bitte zum Einstufungstest am 10.04.25, 13.00 Uhr, Raum 94/E03. Sie müssen sich für den Test nicht vorher anmelden. Einen Beispieltest finden Sie unter www.onset.de unter "Services" am Ende der Seite. Wir empfehlen Ihnen, sich schon vorab auf dieser Seite zu registrieren und Ihre Login-Daten zum Testtermin mitzubringen.</p> <p><small>**Die Termine für Austauschstudierende werden gesondert bekanntgegeben.</small></p>
Anmeldung und Nachmeldung	<p>09.04.25, 12 Uhr – 15.04.25, 12 Uhr online über Stud.IP</p> <p>Studierende können sich nach Ablauf der Anmeldefrist noch innerhalb des unten genannten Zeitraums für Sprachkurse anmelden, wenn</p> <ul style="list-style-type: none"> • sie für den gewünschten Kurs qualifiziert sind (siehe oben) und • im Kurs noch Plätze frei sind. <p>Melden Sie sich bitte telefonisch zwischen dem 22. und 25.04. jeweils in der Zeit von 9 bis 12 Uhr bei Herrn Brockmann (0541 969 4616).</p>	<p>Anhand des Ergebnisses des Einstufungstests bzw. Ihrer Sprachprüfung werden Sie für Ihren Kurs angemeldet (Ausnahme s.o.). Falls Sie bereits einen Deutschkurs an der Universität Osnabrück abgeschlossen haben, müssen Sie keinen neuen Test machen. In diesem Fall schreiben Sie bitte eine Mail an Claudia Nathaus (claudia.nathaus@uos.de). Falls Sie Fragen zum Einstufungstest oder den Kursen haben bzw. ein externes Sprachprüfungszertifikat vorlegen möchten, schreiben Sie bitte an: claudia.nathaus@uos.de</p>
Kursbeginn	Die Sprachkurse beginnen ab dem 22. April 2025 (17. Kalenderwoche).	

* Die Angaben zu Terminen, Einstufungstests und Voraussetzungen gelten NICHT für die "Englisch für das Studium" Kurse; hier ist eine einfache Anmeldung über Stud.IP bis zur dort angegebenen Frist ausreichend.



**SPRACHEN
BEFLÜGELN**



Important dates and need to knows for enrollment in the university's language courses in the 2025 summer term

	Foreign language courses*	German courses
Placement	<p>There are currently no mandatory placement tests. Prospective participants without formal qualifications (e.g., through previous language instruction) are asked to self-assess their current language levels according to the descriptors of the CEFR (https://t1p.de/uos-spz-cefr; please note that the languages listed there refer to your native language, NOT the target language) or to register for a Placement test on StudIP. The next tests are on 1 Apr 2025 at 10 am and 2 pm</p> <p>In case of doubt, please contact Jan-Heinrich Brockmann for additional language counseling (contact details: see below).</p>	<p>A1.1: Students with no prior knowledge of German DO NOT need to complete the placement test. Registration for the courses is online via Stud.IP from 1 Apr (10 am) - 13 Apr 2025. Further information in the course description.</p> <p>A1.2 – C1: If you've successfully completed a German language proficiency test (e.g. TestDaF, DSH, telc or Goethe-certificate), you'll be placed into our courses based on your test result. To register, please send a copy of your test certificate before 15 Apr 2025 to claudia.nathaus@uos.de</p> <p>Degree-seeking students and PhD candidates** with prior knowledge of German but WITHOUT proof of their level of proficiency have to take the placement test on 10 Apr 2025, at 1 pm in room 94/E03. You do not need to register for the placement test in advance. For a sample test please go to www.onset.de and click on "Sample Test" under "Services" at the bottom of the page. We also highly encourage you to create a user account with onSET in advance. If you do so, please bring your username and password with you when you come to our placement test.</p> <p>**The dates for exchange students will be announced separately.</p>
Enrollment and Late Enrollment	<p>9 Apr 2025, 12 noon – 15 Apr 2025, 12 noon online via Stud.IP</p> <p>Late enrollment is possible on the dates given below if</p> <ul style="list-style-type: none"> • students qualify for the desired course (see above) and • there are places left on the course. <p>Please call Mr. Brockmann on 0541 969 4616 between 22 and 25 Apr 2025 (9 am to 12 noon).</p>	<p>Based on the score of your placement test or your proficiency test, we will automatically register you for a course. If you have already completed a German course with us, you do not have to take a placement test. Please send an email to claudia.nathaus@uos.de, if you want to continue learning German. If you have any questions about the placement test, our course programme or want to submit the certificate of your German language proficiency test, please write to: claudia.nathaus@uos.de</p>
Course start	The language courses will commence on 22 Apr 2025 (calendar week 17).	

* The information on dates, placement tests and language proficiency does NOT apply to the courses "Englisch für das Studium". For these courses a registration on Stud.IP within the stipulated registration period is sufficient.